

Para ella el autoritarismo estalinista quedó en el pasado. Por eso, la *jefa de la nomenklatura* priísta, exigió que le dejen "las manos libres" para decidir todo en el Congreso... o renuncia.

MIÉRCOLES 20 DE AGOSTO DE 2003 ■ MEXICO D.F., AÑO DIECINUEVE ■ NÚMERO 6818 ■

## Gordillo amenaza con renunciar si no tiene *manos libres* en el Congreso

■ Agrio debate de la maestra con diputados priístas sobre el IVA en alimentos y medicinas

■ Asumió el *tricolor* parte del gasto de las 224 *laptop*; pidió prestado para pagar la nómina

ENRIQUE MENDEZ Y LA JORNADA DE ORIENTE ■ PÁG. 3 y 5

## El problema del Fobaproa, asunto del gobierno, no nuestro: bancos

■ Informa el IPAB que un tribunal dio luz verde para que se apliquen auditorías

ROBERTO GONZALEZ AMADOR ■ PÁG. 23

## Solicitarán en la Ssa investigar a Belsasso por tráfico de influencias

■ La actitud del comisionado, como la de Diego Fernández, condenable: senadora panista

V. BALLINAS, A. BECERRIL Y A. CRUZ ■ PÁG. 47

### COLUMNAS ■ PÁG.

ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ	4
BAJO LA LUPA • ALFREDO JALIFE-RAHME	18
DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA	24
MEXICO S. A. • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA	26

JOSÉ STEINSLEGER	20
ARNOLDO KRAUS	20
CARLOS MARTÍNEZ GARCÍA	21
LUIS LINARES ZAPATA	21
ALEJANDRO NADAL	27
EMILIO PRADILLA COBOS	40
NÉSTOR BRAVO PÉREZ	5a
JAVIER ARANDA LUNA	6a

## Cárdenas: no seré factor de división en el PRD

■ ELENA GALLEGOS

Cuauhtémoc Cárdenas sostiene que mienten quienes aseguran que él le dio el último *empujoncito* a Rosario Robles para que renunciara a la dirigencia del PRD: "nunca pensé que algo así pudiera pasar". Afirma que sólo fue "un chiste" lo que dijo de Andrés Manuel López Obrador de que debía seguir "muerto" con miras a la candidatura presidencial del 2006, postulación que —sostiene— sólo buscará si existen las condiciones para ganar. Adelanta que en ese proceso no se convertirá en factor de división de su partido.

Aborda también su polémica con Enrique Semo a partir de la publicación de *La búsqueda I. La izquierda mexicana en los albores del siglo XXI*. Dice no compartir la opinión de quienes lo tildan de intolerante por responder como lo hizo al historiador y comenta que no tiene ninguna evidencia para acusar a los cercanos al jefe de Gobierno de la ciudad de estar detrás de lo que de él se dice en el libro. "No existe ni existirá ninguna pugna entre Andrés Manuel y yo."

Cárdenas acaba de visitar Argentina y Brasil, países en los que se entrevistó con los presidentes Néstor Kirchner y Luiz Inacio Lula da Silva. Compartió

## Rechaza afirmaciones de que dio el último *empujoncito* a Rosario Robles

además con representantes de sectores académicos, empresariales y políticos las experiencias de México a partir del Tratado de Libre Comercio. ¿Cómo percibió que fueron recogidas esas

experiencias?

—Hay mucho interés en saber lo que ha pasado con México. Miran con preocupación la actual propuesta del ALCA que es, a la vista de todo el mundo, una propuesta para consolidar la hegemonía económica estadounidense. Salvo los enterados, se tiene la visión, en lo general, de que aumentaron las exportaciones y la instalación de industrias maquiladoras en el país.

"Sin embargo, no se tiene mayor información de que junto con las exportaciones aumentaron también las importaciones, de que tenemos tres años con una economía estancada, que hay un crecimiento desmedido de la desocupación y que la migración hacia Estados Unidos se incrementa día a día."

Habla entonces de las reuniones que en los próximos meses se efectuarán en Brasil y Argentina para debatir el tema de la integración del continente y anuncia un encuentro en México, a principios de 2004, para discutir lo relacionado con el nuevo pensamiento latinoamericano.



JOSE NUÑEZ ■ FOT. O  
El político michoacano en la entrevista con *La Jornada*

## PERIFERICO BAJO LAS AGUAS



CARLOS CISNEROS ■ FOT. O  
Bomberos utilizaron lanchas para rescatar a los pasajeros de un vehículo que quedaron atrapados en un paso a desnivel de la vía rápida, en su entronque de Palmas. La tormenta que ayer se desató en el norponiente del Distrito Federal afectó sobre todo a la delegación Miguel Hidalgo